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Ata da 11ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 18 (dezoito) dias do mês 

de abril do ano de 2023 (dois mil e vinte e três), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 11ª sessão ordinária da 3ª sessão legislativa da 18ª legislatura, presidida pelo Vereador 

Odair José Sanson Junior, secretariada pelos Vereadores Gilberto Rogalski, 1º Secretário, e Lucas 

dos Santos, 2º Secretário, e presentes os Vereadores Egon Krambeck,  Joslei Sequineli, Jovane 

Sebastião Ferreira (Vane), Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki 

(Vaguinho). Havendo número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo 

povo, abriu a sessão e convidou todos a acompanharem a execução do Hino à Palmeira. Solicitou ao 

senhor 2º Secretário que procedesse à leitura da ata da sessão anterior, que foi colocada em 

discussão e aprovada por unanimidade. Solicitou ao senhor 1º Secretário que procedesse à leitura do 

expediente, no qual constou o seguinte: do Excelentíssimo Senhor Sergio Luis Belich, Prefeito 

Municipal, ofício 180/2023, de 12/4/2023, encaminhando para apreciação o projeto de lei 

6059/2023, que “dispõe sobre as diretrizes orçamentárias do Município de Palmeira para o exercício 

financeiro de 2024 e dá outras providências”; ofício 184/2023, de 14/4/2023, encaminhando resposta 

à indicação 33/2023 do Vereador Gilberto Rogalski; ofício 185/2023, de 14/4/2023, encaminhando 

cópia do processo 7523/2023, no qual consta parecer da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 

Rural com resposta ao requerimento 18/2023 do Vereador Marcel Pietralla; ofício 188/2023, de 

14/4/2023, em referência ao ofício 66/2023 da Câmara Municipal, informando que foram tomadas 

as providências cabíveis, com a abertura de processo de sindicância interno sob nº 20433/2022, o 

qual foi arquivado; ofício 189/2023, de 14/4/2023, encaminhando cópia do processo 6471/2032, no 

qual consta parecer do Departamento de Obras Urbanas com resposta à indicação 30/2023 do 

Vereador Gilberto Rogalski; ofício 190/2023, de 18/4/2023, encaminhando para apreciação os 

projetos de lei 6060, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 

750.000,00” e 6061/2023 que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 

200.000,00”; ofício 191/2023, de 18/4/2023, encaminhando para apreciação o projeto de lei 

6062/2023, que “cria cargo e abre vagas no serviço público municipal, que passa a integrar o Plano 

de Cargos, Carreira e Salários dos servidores públicos efetivos do quadro de pessoal civil estatutário 

da administração direta e indireta do Poder Executivo do Município de Palmeira, Lei nº 4.132, de 17 

de maio de 2016 e dá outras providências”; ofício 384/2023 do Excelentíssimo Senhor Fernando 

Augusto Mello Guimarães, Conselheiro Presidente do Tribunal de Contas do Estado do Paraná, 

comunicando a emissão de parecer prévio nas contas do Poder Executivo do Município de Palmeira, 

exercício financeiro de 2014; ofício 156/2023 do Excelentíssimo Senhor Antonio Carlos Nervino, 

Promotor de Justiça da Comarca de Palmeira, encaminhando cópia integral dos autos do inquérito 

civil nº 0113.21.004579-6 e concedendo o prazo de 15 dias para envio das informações requisitadas 

no ofício 100/2023; ofício 162/2023 do Excelentíssimo Senhor Antonio Carlos Nervino, Promotor 

de Justiça da Comarca de Palmeira, encaminhando cópias dos procedimentos IC nº 0098.22.000088-

3, 0098.18.000570-8, 0113.21.004580-4 e 0113.21.004579-6; da senhora Francelise Marins de 

Lima, Presidente da Associação de Equoterapia Estrela Guia, relatório de atividades e balanço 

financeiro anual do ano de 2022; ofício nº 1/2023 do Gabinete do Vereador Rogério Czelusniak, 

com o seguinte teor: “Senhor Presidente, vimos, através do presente, comunicar que na leitura do 

expediente da 10ª Sessão Ordinária desta Câmara Municipal, realizada em 11 de abril de 2023, 

fomos surpreendidos com a apresentação do Relatório Final da Comissão Parlamentar de Inquérito 

instituída pela Portaria nº 1.062, de 08/09/2022, a qual eu integrava como membro. Outrossim, 

informamos à essa presidência que em momento algum tivemos a oportunidade de debater o 

conteúdo do relatório ou sequer fomos informados pelos demais membros sobre a finalização dos 

trabalhos da Comissão Parlamentar de Inquérito. Por esse motivo, expressamos a nossa discordância 

integral com o teor do referido Relatório Final, pois, principalmente nas oitivas realizadas, tivemos a 

oportunidade de confirmar o nosso entendimento de que não houve irregularidade alguma na 

contratação de máquinas pela Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, já que a máquina 

alvo da denúncia estava prestando trabalhos normalmente à municipalidade e o escarificador, que a 

princípio estava faltando, encontrava-se em outro local da máquina, e com isso sem causar prejuízo 

algum aos serviços prestados. Ademais, solicitamos desta presidência a anexação desse ofício aos 

documentos da Comissão Parlamentar de Inquérito instituída pela Portaria 1.062, de 08/09/2022”; 

ofício nº 1/2023 do Gabinete do Vereador Egon Krambeck, com o seguinte teor: “Senhor Presidente, 
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após detalhada leitura do Relatório Final da CPI, instalada pela Portaria nº 1.062 de 08/09/2022, 

venho à presença de Vossa Excelência, informar sobre a minha total discordância do conteúdo 

daquele relatório, em especial, sobre a redação dada ao segundo parágrafo do item I - Introdução.  O 

mencionado parágrafo afirma, textualmente, o seguinte: ‘Conforme o teor do requerimento de 

instalação, a CPI foi criada para apurar as medidas adotadas pela gestão municipal de Palmeira 

supostas irregularidades após o atual presidente da Câmara Vereador Egon Krambeck denunciar na 

Tribuna desta casa de leis as supostas irregularidades na contratação de maquinário para manutenção 

e melhoria das estradas rurais do município’. Tal afirmação é totalmente inverídica, pois, ele cita 

nominalmente a minha pessoa sobre o fato descrito, do qual, em momento algum eu me manifestei 

publicamente, e muito menos na Tribuna desta Casa de Leis. Desta forma, para que fique registrado 

de maneira inequívoca o meu desacordo àquele registro irresponsável e inverídico, solicito à Vossa 

Excelência, seja determinada a juntada de cópia deste ofício ao Relatório Final daquela CPI, para 

conhecimento e análise”; projeto de resolução 156/2023 da Mesa Executiva da Câmara, que “aprova 

o relatório final e as recomendações da Comissão Parlamentar de Inquérito instituída pela portaria nº 

1062, de 8/9/2022 (requerimento de origem nº 77, de 17/8/2022); requerimento 25/2023 das 

Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização e de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente, requerendo prazo de 30 

dias para emitirem pareceres ao projeto de lei 6035/2023; requerimento 26/2023 da Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação, requerendo prazo de 30 dias para emitir parecer ao 

projeto de decreto legislativo 717/2023; requerimento 27/2023 do Vereador Vane, requerendo o 

envio de expediente à Secretaria Municipal de Educação, Esporte e Lazer, solicitando informações 

sobre os motivos do ônibus do roteiro escolar de Faxinal dos Quartins até Poço Grande não adentrar 

no entroncamento para o embarque e desembarque, próximo a propriedade do Sr. Vanderlei Ferreira 

Dias; indicação 44/2023 da Comissão de Fiscalização, indicando o arquivamento do relatório 

11/2023 do Departamento Financeiro; indicação 45/2023 do Vereador Vane, indicando à Secretaria 

de Desenvolvimento Rural a realização da readequação da estrada e bueiros na localidade de Poço 

Grande, próximo à propriedade do Senhor Paulo Gonçalves Machado; da Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação pareceres ao substitutivo ao projeto de lei 6056/2023 e ao projeto de 

lei 6058/2023; da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização pareceres à emenda 

modificativa 1 ao projeto de lei 6038/2023, ao substitutivo ao projeto de lei 6056/2023 e ao projeto 

de lei 6058/2023 e da Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente pareceres 

à emenda modificativa 1 ao projeto de lei 6038/2023 e ao substitutivo ao projeto de lei 6056/2023. 

Concluída a leitura da matéria do expediente, o senhor Presidente solicitou ao senhor 1º Secretário 

que procedesse à verificação dos Vereadores presentes e dos inscritos para fazer uso da palavra. 

Anotou-se a presença de todos os Vereadores. O Vereador Egon Krambeck se inscreveu para fazer 

uso da palavra sobre o assunto “Relatório Final”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, 

os nobres colegas Vereadores e o público. Disse que quando se erra ou se comete algum equívoco, é 

preciso se retratar. Pediu desculpas ao Vereador Rogério Czelusniak, pois na sessão anterior, ao 

exercer a função de 2º Secretário substituto e ler o relatório final da Comissão Parlamentar de 

Inquérito instituída pela Portaria nº 1062/2022, mencionou que o documento estava assinado por 

todos os seus integrantes, os Vereadores Marcel Pietralla, Presidente, Vane, Relator, e Rogério 

Czeslusniak, Membro, mas o Vereador Rogério, na verdade, não o assinou. Relatou que apresentou 

um ofício dirigido à Presidência para ser anexado ao relatório final da CPI, a ser considerado em 

conjunto com esse, por discordar de parte do documento, como o trecho que lhe atribuiu a autoria da 

denúncia que embasou a CPI, afirmação totalmente inverídica, incorreta e sem base na realidade. 

Agradeceu a atenção. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia, presentes todos os 

senhores Vereadores. Em discussão e votação única, em separado, foram aprovados por 

unanimidade os requerimentos 21, 22, 23, 24, 25 e 26/2023. Em discussão e votação única, em 

bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42 e 43/2023. 

Em discussão e votação única foi aprovado por unanimidade o anteprojeto de lei 2/2023. Em 

discussão e votação única foi aprovada por unanimidade a emenda modificativa 1 ao projeto de lei 

6038/2023. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos 

de lei 6044, 6050, 6051, 6052, 6053, 6054, 6055 e, em votação nominal, o 6057/2023. Em 2ª 

discussão e votação foi aprovado por unanimidade o projeto de resolução 155/2023. Em 1ª discussão 

e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 6038, 6056 
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(substitutivo) e 6058/2023. Finalizada a votação das matérias da ordem do dia, o senhor Presidente 

encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação os projetos de lei 6059, 

6060, 6061 e 6062/2032, à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos 

de lei 6059, 6060, 6061 e 6062/2023 e o processo de prestação de contas do Poder Executivo 

Municipal, referente ao exercício financeiro de 2014, e à Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar 

Social e Meio Ambiente o projeto de lei 6062/2023, para análise e emissão de pareceres. O Vereador 

Egon Krambeck se inscreveu em explicação pessoal com o assunto “Projeto de lei 6055/2023”. Com 

a palavra, disse que gostaria de deixar registrado em ata uma observação sobre o projeto de lei 

6055/2023, de iniciativa do Poder Executivo, o qual veio para a Câmara, passou pelas Comissões e 

foi aprovado por todos os Vereadores, tendo como objeto a doação de 180 metros cúbicos de pedra à 

empresa Sebastião Aroldi Passoni Neto, com base em uma lei municipal de incentivo à 

industrialização. Relatou que não entendeu por que esse projeto foi aprovado sem maiores 

problemas e discussões, pois no dia 7 de março, outro projeto de lei do Executivo que destinou 80 

metros cúbicos de pedra à empresa Guineto Sanson LTDA, que tem como sócio o Presidente da 

Casa, teve uma oposição bastante acentuada e ferrenha, inclusive gerando um vídeo, produzido pelo 

Vereador Marcel Pietralla, no qual esse criticou a Prefeitura por fazer essas doações para 

particulares e empresas em detrimento das estradas rurais. Questionou os motivos para esses 

posicionamentos totalmente diferentes quando os projetos são essencialmente iguais. Disse que os 

Vereadores têm a prerrogativa de decidir como melhor lhes aprouver os seus votos, mas não 

entendeu qual o critério técnico ou lógico para fazer uma distinção tão grande e ter uma posição tão 

avessa de um projeto para outro em pouco mais de 40 dias. Agradeceu a atenção. O Vereador Vane 

se inscreveu em explicação pessoal com o assunto “R$ 150 mil - Secretaria de Assistência Social - 

Deputada Leandre”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, colegas Vereadores e 

público. Agradeceu a Deputada Leandre por ter atendido mais uma solicitação sua, possibilitando o 

encaminhamento de R$ 150 mil ao Município, recurso já disponível em conta e que está sendo 

parcialmente aplicado em materiais gráficos, como cartilhas e jornais, relacionados à 

conscientização e combate à violência e violação de direitos. Relatou que esse material já chegou a 

mais de 3500 alunos. Agradeceu ainda a servidora Paola Emanuele, coordenadora do CREAS, que 

também destinou parte desse material ao Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos, à 

AMAS e à AMB. Disse que está sempre trabalhando em prol da comunidade e esse material irá 

ajudar nas ações de prevenção junto à população em geral e adolescentes. Agradeceu. O Vereador 

Marcel Pietralla se inscreveu em explicação pessoal com o assunto “Piso Magistério Professores”. 

Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, colegas Vereadores e público. Mandou um 

abraço especial para todos os professores e professoras do magistério municipal. Disse que estava 

aguardando, na semana passada, uma resposta da Secretária de Educação Márcia sobre uma reunião 

a ser realizada na Câmara com todos os professores, para explicar por que ainda não foram pagos os 

14,95% de reajuste do piso da categoria. Relatou que o Prefeito ainda não indicou um Líder do 

Governo e os Vereadores estão a ver navios, pois não tem como levar as reivindicações ao Prefeito. 

Questionou onde está a transparência com os professores e os motivos da demora para marcar uma 

reunião. Disse que os professores estão cobrando, com direito, pois são merecedores do reajuste, 

visto que transformam o futuro das crianças e da nação. Questionou a Secretária quando a reunião 

será marcada, pois os Vereadores também estão sendo cobrados. Expressou que aguarda uma 

resposta ao ofício que encaminhou, pois é um direito do Vereador receber informações e repassá-las 

à população. Não havendo mais inscritos, o senhor Presidente informou o cancelamento das sessões 

de julgamento convocadas para os dias 9 e 16 de maio, para 1ª e 2ª discussão, respectivamente, do 

projeto de decreto legislativo 717/2023, que “aprova a prestação de contas do Município de 

Palmeira, relativas ao exercício de 2016, e dá outras providências”, em razão da concessão de prazo 

de 30 dias à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação para emissão de parecer à 

matéria, conforme requerimento 26/2023. Solicitou à Secretaria da Casa a anexação dos ofícios 

1/2023 do Gabinete do Vereador Rogério Czelusniak e 1/2023 do Gabinete do Vereador Egon 

Krambeck aos autos do processo da CPI instaurada pela Portaria 1062/2022. Não havendo mais 

nada para ser tratado, comunicou que a próxima sessão ordinária seria realizada no dia 25 de abril, 

no horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única do requerimento 

27/2023 e das indicações 44 e 45/2023, a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 6038, 6056 

(substitutivo) e 6058/2023 e a 1ª discussão e votação do projeto de resolução 156/2023. Reforçou o 
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convite da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano para todos participarem da 2ª 

audiência pública de revisão do Plano Municipal de Mobilidade Urbana, que será realizada na 

Câmara no dia 24/4, às 19 horas. Relatou que o Município de Palmeira passou a integrar o 

Consórcio Tibagi, do qual fazem parte vários municípios. Explicou que o Município contribuirá 

mensalmente e com valores adicionais quando a estrutura vier até Palmeira, além de fornecer pedras 

e óleo diesel. Que essa estrutura ficará por 90 dias no Município para ajudar na melhoria das 

estradas rurais. Disse que graças a um trabalho sério do Executivo e com a ajuda dos Vereadores, 

inclusive com recursos mandados para a Secretaria, o Consórcio estará em Palmeira a partir da 

próxima semana, trabalhando em várias estradas do interior. Parabenizou todo o Executivo por essa 

conquista. Agradeceu ao Professor Orlando Ribeiro, do Benfica, pelo convite para representar a 

Câmara no hasteamento da bandeira do Divino, ocorrido no domingo anterior. Agradeceu a presença 

e a audiência de todos e em nome de Deus e pelo povo encerrou a sessão, da qual para tudo constar 

foi redigida esta ata, assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 

 


